



東古泉 三好 安明

随想

水生動物の溜め息

私が小学生のころは、下校時の砂利道を道草しながら友達と溝の水草の中からミズカマキリを捕まえていた。歩きながら右手の手のひらにのせる。ミズカマキリは手のひらを手首から指先へ這っていく。右手の指先から落ちる前に左手を差し出すとミズカマキリは同じように這っていく。両手を交互に差し出すと、とどまることなく這っていく。ぬれていたからだは少しずつ乾いていく。そして這うのをやめてじっとしている。「あつ、

飛んだ。」はねを広げて飛び去るのである。またミズカマキリを探す。ときにはカバンを放り投げてウグイやモロコトりに夢中になる。私が松前町へ移り住んだのは1967年である。当時はホタルもいて、田に水が入るとカエルの大合唱であった。生活道路は土で灌漑水路は草土手で、近くの長尾谷川の土手はメダケのブッシュも残っていて、川にはヨシが茂り、水生動物は多くの種類と数があった。やがて生活道路はアスファルトにな

り、水路は三方がコンクリート、農薬散布。洗剤の流れる家庭排水で川底にヘドロがたまり悪臭を放つ。あつという間にドジョウ、ツチガエル、トノサマガエル、ガムシ、ミズスマシ、タイコウチやアマガエルまでも姿を消し、ザリガニ、ヌマガイも少なくなつた。シジミはいるが食べられない。カワニナは多いが、ジャンボタニシの大繁殖である。

ここまでマイナス面だが長尾谷川も見捨てたものではない。川にはダイサギ、コサギ、ゴイサギがフナやウグイをえさにしている。マガモ、カイヅブリもいる。飛ぶ宝石カワセミも四季を通している。メダカ、タナゴ、ザリガニ、モクズガニ、クロゴイもいる。ビニールや発泡スチロールを取り除き、ヨシを刈ってけば水系は蘇り水生動物も増える。ツバメが飛び交いホタルの乱舞する川を取り戻すことは、決して夢ものがたりではない。

1歳ですよろしく



元気でたくましく育ってね!!

父 敏之さん
母 かおるさん

平成17年6月28日

内田拓希くん
(北黒田)



海翔は拍空お兄ちゃんが大好き♡仲良し家族でいようね!

父 貞夫さん
母 篤子さん

平成17年6月9日

弓立海翔くん
(徳丸)

7月に1歳になられるお子さんの写真を募集しています。背景が明るい横長の写真をお持ちのうえ、6月1日(木)~8日(木)の執務時間中に役場3階総務課秘書広報係へ(先着6名まで)。

植えてはいけない「けし」をご存知ですか?

~平成18年度愛媛県不正大麻・けし撲滅運動実施中~ (5月1日~6月30日)

野山にきれいな花の咲く季節となりましたが、皆さんの畑や庭先などに「大麻」や植えてはいけない「けし」が栽培されたり、自生していませんか?

これらは、法律によって許可なくみだりに植えることが禁止されています。

そこで、植えてよい「けし」と植えてはいけない「けし」の簡単な見分け方を紹介しますので、皆さんのお近くの「けし」の花に注意してみてください。

植えてはいけない「けし」	
<ul style="list-style-type: none"> 見た目にただけしい感じ 草丈は比較的高い(1m~1.5m) 葉や茎の表面には、ほとんど毛が無く、白緑色である 葉は、太い茎を半ば抱くような形でついている 	
植えてよい「けし」	
<ul style="list-style-type: none"> 全体的に弱々しい感じ 草丈は比較的低い(40cm~100cm) 葉や茎の表面には、粗い毛が生えている 葉は、鮮やかな緑色をしている 	

※ 花の色や花びらの数では区別できません。

問い合わせ

愛媛県松山保健所 企画課 医療対策係

☎941-1111 (内線257)